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Vorlage Nr. 387/15 

 

 

Betreff: 
 

Durchführung einer Sportentwicklungsplanung für Rheine - 
Zwischenbericht 

  
Status: öffentlich 

 

Beratungsfolge 

Sportausschuss 23.10.2015 Berichterstattung 

durch: 

- Herrn Dr. Gießmann 

- Herrn de Groot-Dirks 

 Abstimmungsergebnis    

TOP einst. mehrh. ja nein Enth. z. K. vertagt verwiesen an: 

         

Betroffene Produkte 

Leitprojekt 1.3 Sport 

Produktgruppe 15 Sportförderung 

 
Finanzielle Auswirkungen 
 

 Ja  Nein 

 einmalig  jährlich  einmalig + jährlich 
 

 

Ergebnisplan   Investitionsplan 
 

Erträge        € Einzahlungen       € 

Aufwendungen        € Auszahlungen       € 

Verminderung Eigenkapital       € Eigenanteil       € 
 
 

Finanzierung gesichert 
, 

 Ja  Nein 

durch 

 Haushaltsmittel bei Produkt / Projekt       

 sonstiges (siehe Begründung) 
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Vorlage Nr. 387/15 
 

Beschlussvorschlag/Empfehlung: 
  
Der Sportausschuss nimmt den Zwischenbericht zur Sportentwicklungsplanung 

für Rheine zur Kenntnis. 
 

 
Begründung: 
  

In der Sportausschusssitzung am 16. Juni 2015 wurde ausführlich über den ge-
planten Ablauf, die Inhalte sowie den beabsichtigten Zeitplan berichtet. 

 
Das in diesem Zusammenhang angekündigte Pressegespräch hat am 26.08.2015 

erfolgreich stattgefunden; erfreulich zu berichten ist, dass die überwiegende Zahl 
der sportpolitischen Sprecher sowie der Sportausschussvorsitzende der Einladung 
folgen konnten. Ebenfalls anwesend waren Vertreter des Stadtsportverbandes, 

der Presse und der Verwaltung. 
 

Nach einer kurzen Einführung seitens der Verwaltung über die Gründe für eine 
neue Sportentwicklungsplanung, das bisherige Verfahren sowie die Aspekte für 
die Beauftragung des Institutes für kooperative Planung und Sportentwicklung in 

Stuttgart (ikps) wie auch die angestrebten Ziele, hat Herr Dr. Eckl vom ikps sich 
und das Institut kurz vorgestellt. 

Anhand einer kurzen Präsentation, sie ist der Vorlage als Anlage beigefügt, hat 
Herr Dr. Eckl noch einmal die Bedeutung einer Sportentwicklungsplanung für 
Rheine hervorgehoben und auf die kooperative Durchführung – also einer breiten 

Beteiligung der betroffenen Gruppen (Schulen, Vereine, Kindertageseinrichtun-
gen…) hingewiesen. 

 
Im Anschluss an den Pressetermin wurden die von Herrn Dr. Eckl und seinem 
Team vorbereiteten und inhaltlich speziell auf die Zielgruppen Bevölkerung, Ver-

eine und Schulen abgestimmten Fragebögen vom Sportservice versandt. 
Der Rücklauf der Fragebögen aus der Bevölkerung ist leider nicht so zahlreich 

erfolgt wie erhofft: Von insgesamt 10.000 Fragebögen sind ca. 21 Prozent Rück-
lauf zu verzeichnen. Erfreulicherweise reicht das Datenmaterial aber für eine wis-
senschaftliche Auswertung aus. Alle Fragebögen wurden in den Herbstferien (42. 

Kalenderwoche) dem ikps zur Auswertung zugeleitet. 
 

Die Befragung der Vereine und Schulen ist noch nicht abgeschlossen. Inzwischen 
wurden Erinnerungsschreiben versandt, der Eingang weiterer Fragebögen steht 
somit noch aus. 

Bereits jetzt kann festgestellt werden, dass die Rücklaufquote sowohl von den 
Schulen als auch von den Vereinen deutlich höher ausfallen wird als bei der Be-

völkerung; genauere Daten können in der nächsten Sitzung des Sportausschus-
ses berichtet werden.  
 

Die ersten Auswertungsergebnisse sind voraussichtlich Anfang des Jahres 2016 
zu erwarten.  

 
Anlage: Präsentation für Pressekonferenz am 26.08.2015 
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